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平成28年国立市議会第2回定例会 

行政報告 
 
おはようございます。 

皆様のご出席をいただき、第2回定例会が開会されますこ

とに対し、深く感謝申し上げます。 

 

さて、4月には熊本県内において震度７を立て続けに２度

も観測するという前例のない大災害が発生しました。 

被災された皆様に、心からお見舞いを申し上げますととも

に、一日も早い復興を祈念いたします。 

この熊本地震に対する義援金についてですが、市職員に加

え、日本赤十字社東京都支部国立市地区、市議会議員の有志

の方々等の多数のご参加を得て、4月15日に国立駅頭におい

て募金活動を行い、短時間ではありましたが、約36万円もの

募金をいただきました。集まりました義援金は、日本赤十字

社を通じて被災地へお送りしたほか、特に被害の大きかった

益城町へ送金いたしました。 

ご協力いただきました皆様に改めて感謝申し上げます。 

また、熊本地震に係る人的支援（職員派遣）についてです

が、国立市では、熊本市や益城町へ合計で８名の職員を派遣

しており、今後も人的支援については、被災地等の情報収集

に努め、必要に応じて対応してまいります。 
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それでは、3月定例会以降の行政執行の主なものについて

ご報告いたします。 

 

初めに、政策経営部関係です。 

第5次男女平等・男女共同参画推進計画についてですが、

これまでに9回の男女平等推進市民委員会を開催して議論を

重ねていただき、平成28年（2016年）3月の答申を受けて 

4月に計画を策定しました。 

なお、詳細につきましては、本定例会中の総務文教委員会

に報告させていただきます。 

 

次に、オンブズマン制度についてですが、国立市にとって

最適な制度を創設するため、これまでに11回のオンブズマン

制度審議会を開催して議論を重ねていただき、平成 28年

（2016年）5月に答申をいただきました。 

なお、詳細につきましては、本定例会中の総務文教委員会

に報告させていただきます。 

 

次に、平和事業についてですが、平成27年（2015年）1月

から実施している「くにたち原爆体験伝承者育成プロジェク

ト」は、平成28年（2016年）3月に第1期が無事修了し、国

立市に19名の伝承者が誕生しました。さらなる平和への取り

組みとして、毎年6月21日を「くにたち平和の日」として定

め、初年度となる今年は6月18日に記念セレモニーを開催し、
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広く市民に対して平和を考える機会を提供してまいります。 

 

次に、公共施設マネジメントの取り組みについてですが、

このたび公共施設白書の更新版が完成しました。また「公共

施設等総合管理計画」の策定に向けて、6月から市民アンケ

ートを実施しております。 

なお、詳細につきましては、本定例会中の総務文教委員会

に報告させていただきます。 

 

次に、組織改正の検討についてですが、新たな基本構想・

基本計画に基づく施策を効果的・効率的に推進するため、 

5月に庁内検討委員会を立ち上げるとともに、職員への意見

募集を行うなど検討を開始いたしました。現行組織の評価、

課題の抽出から始めており、この秋の改正を目指してまいり

ます。 

 

次に、行政管理部関係です。 
東京消防庁第八消防方面・三市合同総合水防訓練について

ですが、5月22日に多摩川河川敷公園グラウンドにおいて、

東京消防庁第八消防方面本部、国立市、立川市、昭島市の三

市及び各市の消防団により合同で水防訓練を実施しました。

台風や集中豪雨により、多摩川の堤防に決壊の恐れがあると

いう想定で、各種の水防工法や中州に取り残された人の救助
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活動など、実践的な訓練を行いました。ご参加いただきまし

た市民並びに議員の皆様には厚く御礼を申し上げます。 

 

次に、健康福祉部関係です。 
平成28年度（2016年度）国民健康保険税率等の改定に伴う

相談会の実施についてですが、5月28日から30日及び6月1日

に市役所、南市民プラザ、北市民プラザ、東福祉館及び西福

祉館で実施いたしました。 

当日は保険税の試算を初め、保険税減免制度に関すること、

国民健康保険制度全般に関すること、人間ドック利用助成に

関すること等のご相談を個別にお受けいたしました。また、

相談会の方法や、個々のケースについてわかりやすい資料の

作成等、様々なご意見もいただいております。 

今後も丁寧な対応に努め、被保険者の皆様に国民健康保険

制度へのご理解をいただくとともに、安定した運営に努めて

まいります。 

 

 次に、子ども家庭部関係です。 

国立市保育審議会の答申についてですが、平成27年（2015

年）12月22日に公立保育園民営化についての基本的な考え方、

民営化の方法、ガイドラインの作成についての諮問をおこな

いました。この間、議論を重ねていただき、平成28年（2016
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年）5月12日に、諮問事項の一部である「公立保育園の民営

化についての基本的な考え方」と「民営化の方法」について

答申をいただきました。 

なお、詳細につきましては、本定例会中の福祉保険委員会

に報告させていただきます。 

 

 次に、親子が出歩きやすいまちづくり事業についてですが、

乳幼児と一緒に安心して出かけられる環境づくりとして、 

オムツ替えや授乳スペースを設ける「赤ちゃん・ふらっと」

の整備を実施しました。平成27年度（2015年度）には新たに 

児童館2箇所、市内の商店や事業所9箇所の整備が終わり、合

計で14箇所となりました。平成28年度（2016年度）も引き

続き整備してまいります。 

また、市内の子育て中の保護者の方々が編集員となり作成

した「くにたち 子どもとお散歩Book0.1.2」を3月に発行し

ました。このほか、子育て支援情報を発信する「くにたち子

育て応援アプリ」も3月から提供を開始しました。この ア

プリでお散歩Bookの情報を知り、市役所に来庁される方もあ

り、今後もアプリを活用した積極的な情報提供に努めてまい

ります。 

 

次に、生活環境部関係です。 

国立市消費生活センターについてですが、「国立市消費生

活センターの組織及び運営等に関する条例」が平成 28年



 -6-

（2016年）4月1日に施行され、同日に国立市消費生活センタ

ーを設置しました。 

引き続き消費生活相談等の資質向上に努め、更なる市民サ

ービスの向上を目指してまいります。 

 
次に、一本松公会堂の建替工事ですが、平成28年（2016

年）2月26日に建替工事が完了し、4月1日付けで指定管理者

に管理を委ねました。以降、地域の皆様の集会の場として利

用されております。 

 

 次に、「城山さとのいえ」1周年記念イベントについてで

すが、3月20日に城山、さとのいえ、古民家を会場に開催し

ました。当日は、たくさんの市民の皆様にご来場いただきま

した。 

なお、「城山さとのいえ」は、施設開設以来、3月末まで

の利用者数は14,000人となり、市民の皆様にも主体的にご利

用いただいております。今後も多くの皆様にご利用いただけ

るよう努めてまいります。 

 

 次に、起業プランサポート事業についてですが、市内で起

業を予定している個人及び法人を対象に補助対象事業の募集

を行い、国立市起業プランサポート会議から助言をいただき、

平成28年（2016年）3月に1事業者に対して補助対象事業の
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認定を行いました。 

 

 次に、第２次国立市循環型社会形成推進基本計画の策定に

ついてですが、第９期国立市ごみ問題審議会の答申を基に、

パブリックコメント、市民意見交換会での意見等を踏まえ、

平成28年（2016年）4月に「第２次国立市循環型社会形成  

推進基本計画」を策定いたしました。今後は、本計画を基に

ごみの減量、資源化施策を実施し、循環型社会の形成を推進

してまいります。 

なお、詳細につきましては、本定例会中の建設環境委員会

に報告させていただきます。 

 

 次に、家庭ごみ有料化の実施方針と実施スケジュールにつ

いてですが、平成13年（2001年）10月の市長会の合意以来、

廃棄物施策の重要課題となっておりました家庭ごみの有料化

につきまして、家庭ごみ有料化の実施方針 (素案 )を策定し、

スケジュールを確定いたしました。今後は、本方針及び実施

スケジュールに沿って平成29年（2017年）9月を目途に家庭

ごみの有料化を進めてまいります。 

なお、詳細につきましては、本定例会中の建設環境委員会

に報告させていただきます。 

 

次に、都市整備部関係です。 
国立市まちづくり条例についてですが、平成28年（2016
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年）3月31日に条例を制定し、10月1日より施行することか

ら、5月5日号の市報特集号により条例の概要について周知い

たしました。また、5月15日から18日にかけて3会場で説明

会を開催し、計27名の市民の方にご参加いただきました。 

 
次に、東京における都市計画道路の整備方針についてです

が、都市計画道路を計画的、効率的に整備するため、今後10

年間で優先的に整備すべき路線等を定めた「東京における 

都市計画道路の整備方針（第四次事業化計画）」を東京都と

特別区及び26市2町が協働で策定し、平成28年（2016年）  

3月30日に公表いたしました。 

 

 次に、交通安全対策についてですが、平成 28年（2016

年）3月に中央線北側道全線にわたって、自転車ナビマーク

を86箇所設置いたしました。今後も自転車の走行環境の整備

に努めてまいります。 

 
次に、まちづくり推進本部関係です。 

国立駅周辺整備事業についてですが、4月14日に国立市役

所において、国分寺市と「国立駅東側高架下市民利用施設等

の整備・利用事業に関する基本協定」及び「施設等の建設に

関する協定」を締結いたしました。 
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また、旧国立駅舎再築事業の用地に関しまして、土地収用

法に基づく事業認定を受けて用地を取得していくため、その

手続きとして、事前説明会を6月3日に行いました。 

 

次に、教育委員会関係です。 

放課後学習支援教室（アフタースクールサポート事業）に

ついてですが、平成 28年度（2016年度）は、平成 27年度

（2015年度）から実施している６校に、国立第三小学校及び

国立第五小学校の２校を加え、市立小学校全校へ拡充いたし

ました。 

 

次に、国立市立学校給食センター整備基本計画（案）につ

いてですが、給食センター更新計画に関する検討部会におい

て議論を重ね、国立市立学校給食センター整備基本計画

（案）がまとまりました。今後は、パブリックコメントを実

施していく予定です。 

 なお、詳細につきましては、本定例会中の総務文教委員会

に報告させていただきます。 

 

終わりに、本定例会には、平成28年度国立市一般会計補正

予算案等8議案、報告事項7件を提出しておりますので、よろ

しくご審議いただきますようお願い申し上げ、行政報告といたし

ます。 
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平成28年（2016年）6月6日 

国立市長  佐藤 一夫 


